

Disminuye 1.79% el salario durante abril (El Financiero 23/06/10)

Disminuye 1.79% el salario durante abril (El Financiero 23/06/10) Arturo Robles Miércoles, 23 de junio de 2010 Acumula 18 meses con caídas en su poder adquisitivo. Siete ramas productivas reportan bajas anuales. Construcción, uno de los sectores más afectados. · SALARIOS EN RETROCESO El salario medio de cotización de los trabajadores adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) registró en abril una baja real anual de 1.79 por ciento, que se agrega a la racha de 18 meses seguidos con caídas en su poder adquisitivo. La reducción del ingreso en términos constantes, es decir a precios de 2010, fue de 4.26 pesos en el mes de referencia, baja que se moderó con respecto a la disminución de 4.86 reportada en enero-marzo de 2010. Según cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en 2010 los salarios han experimentado sus mayores caídas, tanto en términos relativos como absolutos. Incluso, su trayectoria muestra un mayor deterioro desde que inició su mal comportamiento en noviembre de 2008. Con excepción de las actividades de la industria extractiva y de los servicios sociales, las siete ramas productivas restantes -que se consideran- tuvieron bajas reales anuales. Los salarios en la industria de la construcción fueron los más afectados, con una reducción real anual de 2.7 por ciento, y un deterioro desde mayo de 2008. Esta actividad ha sido la más afectada en su poder adquisitivo, pues en el periodo enero-abril experimentó una contracción de seis pesos a precios constantes. Manufactura Dentro del sector primario, los salarios reportaron una baja real anual de 2.4 por ciento, equivalente a 3.2 pesos a precios actuales, y con un descenso en el poder de compra desde octubre de 2008. El ingreso de los trabajadores relacionados con la industria eléctrica tuvo una reducción anual de 2.1 por ciento en términos reales, siendo su segunda baja consecutiva y la más importante desde que se tienen cifras disponibles en 2001. La manufactura reportó un decremento real anual de 1.5 por ciento, equivalente a 3.7 pesos constantes, y aunque fue una de las industrias más afectadas por la recesión económica, su deterioro salarial inició en abril de 2009. Asimismo, el comercio tuvo una baja real anual de 1.1 por ciento, cifra similar a las reducciones registradas en el periodo enero-abril. En el sector terciario, los servicios relacionados para empresas y personas bajaron 1.8 por ciento contra abril de 2009, sumando así 25 meses seguidos con caídas anuales. Tan sólo en el primer cuatrimestre el salario ha disminuido 4.8 pesos en términos constantes. Sólo en ocho estados se presentaron aumentos reales anuales, siendo los más favorecidos Veracruz, con 1.74 por ciento, y Puebla, 1.6, mientras que los más afectados fueron Chihuahua, con una caída de 3.3; Sinaloa, de 3.2, y Baja California, de 3.17.